

NUEVO FRAGMENTO DE INSCRIPCIÓN SOBRE CERÁMICA PROCEDENTE DE BEGASTRI (CEHEGÍN, MURCIA)

ANTONIO E. HUELDES ROS
Arqueólogo

Este nuevo fragmento de cerámica con inscripción apareció en la última campaña de excavación llevada a cabo en el yacimiento de Begastri¹ (Cehegín, Murcia), en 1997.

La pieza es un fragmento cerámico perteneciente al soporte del depósito de una lucerna. Conserva restos de policromía de color rojo, además de varias letras.

La inscripción está formada por cinco letras. La primera parece ser una Q; las tres siguientes son claras VOL; el problema surge en la quinta letra que puede ser una I o una L. El texto lo hemos restituido de la siguiente manera.

[Q] VOL[I o L...]

Para la restitución del *nomen* del personaje proponemos dos posibilidades: la primera es aceptar que la letra que sigue a VOL es una I, si la damos como válida, restituimos el nombre como Q. VOLIVS, atestiguado este en la epigrafía romana². La otra posibilidad es aceptar la letra L, y por tanto restituir el nombre como Q. VOLLIVS, del que encontramos más paralelis-

Fecha de recepción: 15 de noviembre de 1998.

1 Agradezco a don Antonino González Blanco, director de la campaña de excavación y catedrático de Historia Antigua de la Universidad de Murcia, la oportunidad que me ha dado dejándome estudiar esta pieza.

2 SOLIN, H. y SALOMIES, O., *Repertorium nominum gentilium et cognominum latinorum*, Heidelberg 1988, p. 212.

mos que en la primera propuesta³. En Hispania, lamentablemente, no conservamos ningún testimonio del nombre VOLIVS o VOLLIVS.

El estado fragmentario en el que se encuentra la pieza hace difícil aportar más datos de los que se han dado. Esperamos que en las sucesivas campañas de excavación aparezcan más restos que completen y amplíen la información que poseemos hasta el momento. Esta pieza vendría a aumentar la rica epigrafía de Begastri⁴.



3 SOLIN, H. y SALOMIES, O., *Ob. cit.*, p. 212; CIL IX 4226: T. VOLLIVS; T.L. ALEXANDER; CIL XI 4318: T. VOLLIVS; T.L. ALEXANDER / T. VOLLIVS; T.L. PINDARVS.

4 La epigrafía de Begastri fue estudiada por ESPLUGA, X.; MAYER, M. y MIRÓ, M., «Epigrafía de Begastri», *Antigüedad y Cristianismo I*, 1982 (reedición 1994).